



Lettre hebdomadaire de communication

Semaine 20 : du 12 au 17 mai 2023

OPERATIONS

EUROPE – RENFORCEMENT DU FLANC EST DE L'ALLIANCE

Fiables, crédibles et solidaires, les armées françaises sont pleinement engagées dans le renforcement de l'OTAN sur le flanc Est de l'Europe.

Dans une démarche ferme et non-escalatoire, elles contribuent activement aux missions de réassurance de l'OTAN avec des moyens adaptés et réactifs.

Atlantique Nord

➤ **Activité interalliée de coopération maritime**

Depuis le 8 mai, la Frégate multi-missions (FREMM) Bretagne et la Frégate de défense aérienne (FDA) Chevalier Paul sont déployées au large des côtes écossaises dans le cadre d'un exercice interallié OTAN. Au sein de la force navale multinationale de l'OTAN en Atlantique Nord, la Bretagne a conduit des entraînements avancés de défense aérienne et sous-marine.

La frégate Chevalier Paul, également intégrée au groupe, s'est illustrée dans les domaines du contrôle d'avions de chasse et de la veille anti-sous-marine.

Les deux unités françaises ont également été ravitaillées par le bâtiment ravitailleur anglais Tidesurge et ont effectué des manœuvres aviation avec la frégate italienne Carlo Margottini.

La succession de ces entraînements illustre la capacité des marines alliées à opérer ensemble dans de multiples domaines de lutte et à un niveau d'exigence élevé.



enhanced Forward Presence (eFP) – Estonie

Les chefs d'État et de gouvernement des Nations alliées ont décidé en 2016, à Varsovie « de renforcer encore la posture de dissuasion et de défense de l'Alliance face au nouvel environnement de sécurité ». Il s'agit de déployer des contingents militaires dans les pays de l'OTAN qui se sentent menacés, pour renforcer leur défense. Ils constituent une présence dite avancée renforcée (eFP - enhanced Forward Presence). D'emblée, la France, solidaire des pays Baltes a apporté sa contribution. Lors de l'invasion de l'Ukraine par la Russie le 24 février 2022, le président de la République a décidé de maintenir la contribution française au dispositif eFP en adaptant son offre capacitaire à celle de la nation-cadre. Depuis, elle est constituée d'environ 300 militaires, dont un sous-groupe à dominante infanterie motorisée, spécialisé dans le combat d'usure en milieu difficile et en conditions hivernale.

➤ **LYNX - Renforcement de l'interopérabilité**



Cette semaine en Estonie, les artilleurs renforçant la mission LYNX poursuivent l'entraînement afin d'appréhender le terrain estonien dans le cadre du premier déploiement du Caesar sur le flanc Est. Ces manœuvres permettent d'adapter au mieux les procédures au sein d'un détachement OTAN et sur un terrain exigeant, notamment en vue de la préparation de l'exercice majeur annuel des forces armées estoniennes : SPRINGSTORM.

En parallèle, le Sous-groupe tactique interarmes (SGTIA) infanterie français prépare également l'exercice. Aussi, une campagne de tir a été menée avec l'armement de bord des blindés Griffon. L'objectif était de mettre en œuvre le tourelleau télé-opéré et d'en exploiter l'ensemble de ses capacités.

BREVES :

Entraînement avec les armées britanniques au guidage tactique avancé

Début mai, au sein du Central Training Area de Tapa en Estonie, le lieutenant Alexandre, Joint Tactical Advance Controller (JTAC), s'est entraîné aux côtés de ses homologues britanniques au guidage tactique avancé. Cet exercice visait à éprouver la transmission d'ordres de tir réel

*État-major des armées
Le conseiller communication du chef d'état-major des armées*

aux avions de chasse britanniques déployés dans les pays Baltes. La présence d'un JTAC français constitue une plus-value pour les éléments français et alliés. Par ailleurs doté d'une batterie de quatre Caesar, le contingent français augmente significativement sa capacité à appuyer le Battlegroup et la 1^{re} brigade estonienne. Ces spécificités concourent à l'efficacité de la mission de réassurance du flanc Est de l'OTAN.

Entraînement interalliés sur l'île de Saaremaa

Du 1^{er} au 5 mai, sur l'île de Saaremaa en Estonie, les militaires du sous-groupe tactique interarmes LYNX se sont entraînés avec l'Estonian Defence League aux actions défensives dans un scénario d'attaque de l'île. Ils ont effectué des manœuvres conjointes et échangé leur savoir-faire. Sur l'île de Saaremaa, véritable point stratégique sur la mer Baltique - à l'entrée du golfe de Finlande - l'objectif était de concevoir des actions défensives à mener en cas d'attaque de l'île. Elles illustrent la crédibilité du détachement français à répondre aux sollicitations des forces armées estoniennes.

Roumanie – Mission Aigle

En réaction à l'agression militaire de la Russie contre l'Ukraine, la France a lancé, sous court préavis, la mission AIGLE en Roumanie, confirmant son statut d'allié fiable, crédible et solidaire au sein de l'Alliance. Elle est composée d'un Collective Defence Battle Group (CDBG), d'un détachement Air MAMBA, d'un détachement du génie et d'un élément de soutien national. Les armées françaises ont également déployé en Roumanie un centre de management de la défense dans la 3^e dimension ainsi que des chars Leclerc arrivés au mois de novembre 2022. Le CDBG dispose de capacités renforcées crédibles, il contribue au renforcement de la posture défensive et dissuasive de l'OTAN sur le flanc Est de l'Europe dans un esprit de solidarité stratégique.

➤ Renforcement de l'interopérabilité

L'exercice DACIAN SPRING s'est tenu du 2 au 12 mai en Roumanie. L'objectif de cet exercice consistait à déployer un état-major de niveau brigade venu de France, sous court préavis. Ce déploiement rapide préparé par le détachement permanent en Roumanie, Brigade Forward Command Element (BFCE), a démontré la capacité de la France à projeter un état-major de niveau brigade sur le flanc Est, capable de commander 4 bataillons multinationaux de l'OTAN, leurs appuis et leurs soutiens, et de s'insérer dans la chaîne de commandement de la division

État-major des armées
Le conseiller communication du chef d'état-major des armées

multinationale Sud-Est. À ce titre, les bataillons multinationaux sous commandement français en Roumanie et italien en Bulgarie ont été placés sous le commandement direct du PC brigade.

Le cœur de l'exercice DACIAN SPRING s'est déroulé sous la forme d'un wargame au cours duquel l'état-major et ses chefs de corps a développé des manœuvres défensives pour contenir une offensive ennemie simulée sur le sol roumain.



BREVES :

EAGLE PUTERNIC - Entraînement avec les blindés roumains

Du 17 au 22 avril, l'escadron de chars Leclerc du Multinational Battle Group a conduit l'exercice EAGLE PUTERNIC aux côtés du 814^e régiment de chars roumains, à Turda. Au cours de cette semaine d'entraînement, dans des scénarios de combats offensifs et défensifs, les chars Leclerc français et les chars roumains ont manœuvré ensemble pour éprouver l'interopérabilité de leurs procédures au combat. Cet exercice vient renforcer l'interopérabilité entre les unités françaises et roumaines, contribuant ainsi à rendre crédible la posture défensive et dissuasive de l'OTAN sur le flanc Est de l'Europe.



**MINISTÈRE
DES ARMÉES**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

État-major des armées

Le conseiller communication du chef d'état-major des armées

Retour sur l'exercice interalliés EAGLE ROYAL

Les 26 et 27 avril, l'exercice EAGLE ROYAL s'est déroulé sur la base militaire roumaine de Capu Midia, au bord de la mer Noire. Cet exercice avait trois objectifs : l'entraînement opérationnel pour les équipages des lance-roquettes unitaires, la mise en œuvre des capacités interalliées au sein du Multinational Battlegroup et la mise en place de la passerelle Artillery System Cooperation Activities avec un détachement américain. Cet entraînement a démontré la capacité des armées à coordonner leurs actions et à renforcer leurs capacités opérationnelles de tirs dans la profondeur. La qualité de la coopération interalliée entretenue par ces exercices conjoints participe au renforcement de la posture dissuasive et défensive de l'OTAN sur le flanc Est.

Méditerranée centrale

➤ Activité de coopération



*État-major des armées
Le conseiller communication du chef d'état-major des armées*

Le 14 mai, le Porte-hélicoptères amphibie (PHA) Tonnerre a accosté à Alger pour effectuer une escale durant laquelle l'équipage a participé à de nombreuses activités de coopération, contribuant à entretenir les liens entre les Forces armées algérienne et française.

Cette escale s'inscrit dans le cadre de la coopération entre l'Algérie et la France, et contribue à l'élargissement des relations de défense entre les deux pays.

AFRIQUE

Corymbe

Depuis 1990, un à deux bâtiments français, renforcés par un avion de patrouille maritime, sont déployés dans le golfe de Guinée de façon quasi permanente dans le cadre de l'opération CORYMBE. En renforçant les capacités des marines riveraines, la France participe au développement de l'architecture de sécurité issue du processus de Yaoundé. L'opération CORYMBE complète le dispositif français en Afrique de l'Ouest en participant au volet maritime des coopérations opérationnelles. Par ailleurs, ce déploiement cadre avec le concept de présence maritime coordonnée porté par l'Union européenne.

➤ Golfe de Guinée - Coopération et sécurisation maritime

Le Patrouilleur de haute-mer (PHM) Commandant Birot a accosté le 10 mai à Dakar après avoir effectué un exercice de défense aérienne avec un Falcon 50 pré-positionné au Sénégal. Dès son appareillage de Dakar, le Commandant Birot a conduit un exercice dans lequel il a joué le rôle de narcotrafiquant pour permettre au Falcon 50 de guider les forces spéciales mer sénégalaises jusqu'au PHM, afin d'y conduire un assaut en mer. Cet entraînement a démontré l'excellent niveau de coopération avec les forces sénégalaises.



PROCHE ET MOYEN ORIENT

Liban - FINUL

Dans le cadre de l'opération Daman, près de 700 militaires français et une compagnie d'infanterie finlandaise contribuent à la force intérimaire des Nations unies au Liban (FINUL) en armant une partie de son état-major et la Force Commander Reserve de l'opération. Cette unité de réserve et d'intervention de la FINUL réalise ses missions en étroite coopération avec les forces armées libanaises sur l'ensemble de la zone du Sud-Liban.

➤ DAMAN

Le 9 mai, dans le cadre de leur engagement au sein de la Force intérimaire des Nations unies au Liban (FINUL), les Casques bleus français ont réalisé une patrouille conjointe avec les forces

*État-major des armées
Le conseiller communication du chef d'état-major des armées*

armées libanaises dans le Sud-Liban. Ces patrouilles sont menées quotidiennement, en coopération, permettant ainsi de renforcer l'interopérabilité avec les partenaires libanais. Ensemble, ils peuvent intervenir rapidement et efficacement en cas de crise tout en garantissant le maintien de la paix.



BREVE :

Entraînement d'évacuation médicale par voie aérienne

Le 26 avril, l'Aero-medical evacuation team (AMET) française de la Force intérimaire des Nations unies au Liban (FINUL) à Naqoura, a conduit un entraînement d'évacuation hélicoptérée, avec les équipes médicales de la Force Commander Reserve (FCR) de Dayr Kifa. L'AMET et son équipage italien ont rejoint, par hélicoptère, la FCR afin de procéder à une évacuation sanitaire. L'objectif de cet exercice est d'entretenir les compétences des militaires et les procédures médicales conjointes afin de maintenir le haut niveau de coordination et d'interopérabilité au sein de la FINUL.

FFEAU/ALINDIEN – Forces Françaises aux Emirats Arabes Unis / Commandement de la zone maritime océan Indien

Avec près de 650 militaires déployés, les FFEAU constituent l'une des bases opérationnelles avancées françaises à l'étranger. A ce titre, elle appuie les moyens militaires français déployés dans le Golfe arabo-persique et le Nord de l'océan Indien. Grâce à ses conditions d'aguerrissement, elle permet également d'entraîner les militaires français aux actions de combat en zone désertique et en zone urbaine. En tant que commandant de la zone maritime océan indien (ALINDIEN), le COMFOR FFEAU exerce son autorité sur une zone maritime s'étendant du Sud du canal de Suez à l'Ouest, et à l'Est jusqu'aux limites Ouest des eaux de la Birmanie, de l'Indonésie et de l'Australie. Il y promeut la politique de défense de la France et anime les relations militaires bilatérales.

➤ **Activités de coopération**



État-major des armées
Le conseiller communication du chef d'état-major des armées

Du 8 au 10 mai, après une escale à Mascate, l'équipage de la Frégate de type La Fayette (FLF) Courbet a repris la mer pour participer à la 28^e édition de l'exercice annuel KHUNDJAR-HADD, organisé par la Royal Navy of Oman. L'objectif était d'entretenir l'interopérabilité entre nos deux armées et de renforcer les liens de coopération avec la Marine omanaise.

Cet exercice aéromaritime a réuni quatre unités navales omanaises, américaine et française. La dimension aérienne était assurée par la participation de deux Rafale de la base aérienne 104, d'un Falcon britannique, d'Eurofighter et d'un Casa omanais. À travers différents exercices, les participants ont entraîné leurs équipages au tir, à la lutte antinavire ou encore à la défense anti-aérienne.

➤ **Activités de coopération EL HIMEIMAT 2023**



Du 24 avril au 14 mai, le 5^e régiment de cuirassiers des Forces françaises stationnées aux Émirats arabes unis a participé à la 13^e édition de l'exercice tactique annuel de grande ampleur EL HIMEIMAT.

État-major des armées
Le conseiller communication du chef d'état-major des armées

Cet exercice bilatéral s'inscrit dans le cadre des accords de défense passés entre les Émirats arabes unis et la France. Cette année, EL HIMEIMAT a réuni plus de 400 soldats et 130 matériels terrestres français, et 150 militaires et près de 80 véhicules émiriens.

Cet exercice marque une intensification de la préparation opérationnelle vers un engagement de haute intensité et permet également de renforcer la coopération bilatérale de la France avec ses principaux partenaires régionaux en lien avec nos forces pré-positionnées aux Émirats arabes unis.

BREVES :

AGENOR – Activité de coopération entre les forces navales émiriennes et la FLF Courbet

Déployée en océan Indien au sein de l'opération AGÉNOR, la Frégate type La Fayette (FLF) Courbet a conduit une activité de coopération à la mer avec les forces navales des Émirats Arabes Unis (EAU). Pour cette séquence, les EAU ont déployé la corvette Baynunah, deux hélicoptères Puma et un avion de surveillance maritime type Dash 8. Ces exercices ont permis de renforcer les capacités opérationnelles et l'interopérabilité des marines partenaires dans la lutte contre les menaces asymétriques et sous-marines. Les deux marines œuvrent ensemble au renforcement de la sécurité régionale et s'attachent à garantir la liberté de navigation dans la zone du détroit d'Ormuz.

INDOPACIFIQUE

Indopacifique

➤ Activités de surveillance maritime

Le 11 mai, la Frégate multi-missions à capacité de défense aérienne renforcée (FREMM-DA) Lorraine a débuté sa patrouille dans le Pacifique. En escale à Singapour à partir du 13 mai, le déploiement de la Lorraine contribue à renforcer l'interopérabilité et la connaissance mutuelle entre les marines française et singapourienne, mais également les liens qui unissent les armées françaises à ce partenaire régional.



**MINISTÈRE
DES ARMÉES**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

État-major des armées

Le conseiller communication du chef d'état-major des armées



FAPF/ALPACI - Forces Armées en Polynésie Française / Commandement de la zone Asie-Pacifique

En Asie-Pacifique, les 900 militaires des forces armées en Polynésie française (FAPF) permettent à la France d'affirmer sa position de nation riveraine du Pacifique.

Les FAPF interviennent dans la zone de responsabilité permanente "Polynésie française" (ZRP Pf), mais aussi dans toute l'Asie-Pacifique (ZRP ALPACI) où elles ont pour missions de :

- contribuer à la protection du Territoire national (TN) et à la sécurité des intérêts nationaux en soutien de l'action de l'État, plus particulièrement dans les domaines relevant de la sauvegarde maritime et de la surveillance des pêches ;
- affirmer la présence de la France, contribuer à la stabilité dans la zone et y prévenir les risques d'atteinte aux intérêts stratégiques français (protéger nos ressources et nos ressortissants) ;
- conduire, participer ou soutenir une opération de secours d'urgence sur le territoire national ultramarin (événements naturels ou technologiques, aide humanitaire) ou



*État-major des armées
Le conseiller communication du chef d'état-major des armées*

soutenir une opération militaire limitée dans la ZRP (secours aux populations ou évacuation de ressortissants) et en Asie Pacifique, en coordination avec les FANC et en cohérence avec les opérations conduites dans la zone ;

- développer la coopération régionale et entretenir des relations privilégiées avec l'ensemble des pays riverains de la zone, tout en acquérant une appréciation autonome de la situation dans la zone indopacifique.

Compte tenu des risques de catastrophes naturelles dans cette région du monde, les FAPF sont régulièrement amenés à engager leurs moyens pour des opérations d'aide aux populations, en appui des autres services de l'Etat. Les FAPF restent en mesure de conduire, d'appuyer ou de participer à un déploiement opérationnel dans la zone considérée.

➤ **Mission JEANNE D'ARC - Déploiement opérationnel**

Entre le 9 et le 12 mai, les bâtiments de la mission JEANNE D'ARC 2023 (JDA23) ont réalisé un passage aux Fidji, à Suva pour le Porte-hélicoptères amphibie (PHA) Dixmude et à Nuku'alofa aux Tonga pour la frégate La Fayette.

Depuis le 11 mai, le groupe Jeanne d'Arc, constitué du PHA Dixmude, de la frégate La Fayette ainsi que d'un groupement tactique embarqué de l'armée de Terre, patrouille sous le contrôle opérationnel du commandant la zone Asie-pacifique (ALPACI). Plusieurs activités et relâches opérationnelles ont permis de renforcer la coopération de la France avec ces pays insulaires du Pacifique.

Le groupe JDA a également pris part aux actions du Forum Fisheries Agency, organisation intergouvernementale réunissant 14 pays de l'océan Pacifique, dont les Fidji et les Tonga, pour participer au contrôle des pêches dans la zone.

Par ces multiples interactions, le groupe JDA a réaffirmé la coopération de la France avec les Fidji et les Tonga qui sont concernées par les mêmes enjeux de préservation des ressources halieutiques et de préparation face aux risques de catastrophes naturelles. Son déploiement jusque dans la zone Indopacifique démontre les capacités de projection, dans la durée et loin, d'une force navale française.



BREVES

Levant - Chammal

Lancée le 19 septembre 2014, l'opération CHAMMAL représente le volet français de l'opération internationale INHERENT RESOLVE (OIR) rassemblant 80 pays et 5 organisations internationales. CHAMMAL apporte un soutien militaire aux forces irakiennes engagées dans la lutte contre Daech aujourd'hui contraint à l'insurrection. Les activités d'accompagnement et de conseil de la Coalition internationale visent à permettre aux autorités politiques et militaires irakiennes d'assurer seules la sécurité de leur pays. Le dispositif de l'opération compte 600 soldats répartis entre les états-majors d'OIR, les déploiements aériens permanents et les déploiements maritimes qui les complètent régulièrement.

BREVE :

Le colonel Thomas, SNR du CAOC Al Udeid

Senior National Representative (SNR) français au sein du Combined Air Operation Centre (CAOC) d'Al Udeid, au Qatar, le colonel Thomas revient sur la mission des Français de l'opération Chammal. Le CAOC d'Al-Udeid est responsable de deux grandes zones d'opérations : celle de l'opération INHERENT RESOLVE (OIR) et celle d'USAFCENT. Il conduit les opérations aériennes liées à Inherent Resolve, pour la lutte contre les groupes terroristes en Syrie et en Irak. Le SNR français mène également les opérations aériennes américaines de CENTCOM (Central Command).

INIOCHOS 23

BREVE :

Bilan de la participation des armées françaises à l'exercice international INIOCHOS 23



*État-major des armées
Le conseiller communication du chef d'état-major des armées*

Du 24 avril au 5 mai, l'armée de l'Air et de l'Espace (AAE) a participé à l'exercice international INIOCHOS 23, organisé sur la base aérienne d'Andravidia en Grèce. Dans un contexte interallié et au travers des entraînements à la haute intensité, les aviateurs français ont renforcé la coopération avec l'armée de l'air grecque, l'Hellenic Air Force (HAF). Lors de ce déploiement dans le Péloponnèse, le détachement français s'est illustré en assurant à trois reprises le rôle de Mission Commander (chef de mission).

FANC - Forces Armées en Nouvelle Calédonie

Fortes de 1 450 militaires, les FANC constituent une force de souveraineté interarmées couvrant le territoire de la Nouvelle Calédonie ainsi que les îles Wallis et Futuna. Elles forment un point d'appui à dominante aéroterrestre essentiel et complémentaire des forces armées en Polynésie Française (FAPF) sur le théâtre « Pacifique ».

Dans sa zone de responsabilité permanente (ZRP) et en lien avec les FAPF, le COMSUP FANC a pour principales missions de :

- *contribuer à la protection du Territoire national (TN) et à la sécurité des intérêts nationaux en soutien de l'action de l'État, plus particulièrement dans les domaines relevant de la sauvegarde maritime et de la surveillance des pêches ;*
- *affirmer la présence de la France, contribuer à la stabilité dans la zone et y prévenir les risques d'atteinte aux intérêts stratégiques français ;*
- *conduire, participer ou soutenir une opération de secours d'urgence sur le territoire national ultramarin (événements naturels ou technologiques, aide humanitaire) ou soutenir une opération militaire limitée dans la ZRP (secours aux populations ou évacuation de ressortissants) ;*
- *développer la coopération régionale en faisant notamment vivre les accords FRANZ et le QUAD.*

Compte tenu des risques de catastrophes naturelles dans cette région du monde, les FANC sont régulièrement amenées à engager leurs moyens pour des opérations d'aide aux populations, en appui des autres services de l'Etat. Les FANC restent en mesure de conduire, d'appuyer ou de participer à un déploiement opérationnel dans la zone considérée.

BREVE :

Bilan de l'exercice CROIX DU SUD 2023

Du 24 avril au 6 mai, les Forces armées en Nouvelle-Calédonie ont organisé l'exercice majeur CROIX DU SUD 2023. Cet exercice était axé sur le domaine de la gestion de crise suite à une

*État-major des armées
Le conseiller communication du chef d'état-major des armées*

catastrophe naturelle fictive et d'assistance humanitaire. 3 000 militaires regroupant 19 nations ont été déployés sur le terrain et au sein de l'état-major interarmées conjoint pour travailler leur interopérabilité et entretenir leurs savoir-faire individuels et collectifs. L'exercice CROIX DU SUD a démontré la capacité des FANC à planifier et conduire une opération interarmées, interministérielle et multinationale d'envergure dans le Pacifique. Les FANC contribuent activement au renforcement de la résilience régionale en Océanie et renforcent la présence de la France dans le Pacifique Sud.

FFDj- Forces Françaises stationnées à Djibouti

La présence des 1 450 militaires des Forces françaises stationnées à Djibouti (FFDj) est encadrée par un traité de coopération en matière de défense signé en 2011. La base opérationnelle avancée (BOA) des FFDj offre aux armées un point d'appui stratégique dans la Corne de l'Afrique, une situation centrale entre le continent africain et l'espace indopacifique. Véritable réservoir de forces, les FFDj participent à la défense des intérêts français dans la zone de responsabilité permanente (ZRP) du COMFOR, au soutien des opérations sur le continent et dans l'océan Indien, tout en conduisant des actions de coopération militaire au profit des forces armées djiboutiennes et des pays de la ZRP en vue de consolider leurs capacités militaires, notamment dans le cadre de leur participation aux opérations de maintien de la paix.

BREVE :

Monitorat de tir de combat avec le GIGN

Du 30 avril au 4 mai, une quinzaine de gendarmes du Groupe d'intervention de la gendarmerie nationale (GIGN) djiboutienne ont participé à un entraînement de tir de combat au pistolet automatique avec les soldats du 5^e régiment interarmes d'Outre-Mer. Cette séquence de tir s'inscrit dans le cadre de la centaine d'entraînements conjoints annuels organisés entre les forces djiboutiennes et les soldats des Forces françaises stationnées à Djibouti. Ces échanges ont permis le partage d'une même culture opérationnelle et le renforcement des capacités communes, et illustre la coopération entre Djibouti et la France.

ÉTAT-MAJOR DES ARMEES

Activité bilatérale entre les MGA français et allemand

Le 1^{er} mai, le général d'armée aérienne Autellet, major général des armées, a reçu à Paris le Generalleutnant Laubenthal, son homologue allemand, pour lui remettre les insignes de commandeur de l'Ordre national du mérite au cercle national des armées. A l'occasion du dîner officiel, ils ont pu échanger tout particulièrement sur les interactions avec l'Afrique, qu'il s'agisse de leur participation à la MINUSMA, de la pérennité de leur présence sur la plateforme aéroportuaire à Niamey au Niger, mais aussi de la coordination remarquable entre les armées française et allemande lors de la RESEVAC du Soudan.

CHEF D'ETAT-MAJOR DES ARMÉES

Dîner autour de la Présidence suédoise du Conseil de l'UE

Le 9 mai, le chef d'état-major des armées, le général d'armée Thierry Burkhard, a assisté à un dîner autour de la Présidence suédoise du Conseil de l'Union européenne (PSUE), organisé par son homologue suédois, Micael Bydén. Ce dîner, organisé selon le format trio de présidences en cours (France, République tchèque et Suède) et trio à venir (Espagne, Belgique, Hongrie), a permis de discuter de façon informelle des enjeux liés à la PSUE. Les participants ont souligné leur satisfaction concernant la mise en œuvre des premières mesures de la boussole stratégique. Ils ont aussi évoqué la poursuite du soutien à l'Ukraine et les différentes missions et opérations de l'UE en Europe et en Afrique.

Participation du CEMA au comité militaire de l'OTAN à Bruxelles

Le 10 mai, le chef d'état-major des armées (CEMA), le général d'armée Thierry Burkhard a participé au comité militaire de l'OTAN en format CEMA, qui s'est tenu à Bruxelles. Lors du MCCS, les échanges ont porté sur la poursuite et l'adaptation du soutien à l'Ukraine sur le long terme. Les chefs d'état-major ont partagé leurs perceptions sur l'adaptation de l'OTAN aux réalités stratégiques des conflits modernes et ont évoqué l'adaptation des ressources de l'OTAN à ses besoins opérationnels, dans le cadre du maintien de la posture dissuasive et défensive de l'Alliance. En marge de ce grand rendez-vous, le général Burkhard s'est vu remettre les insignes de commandeur de l'Etoile de Roumanie par le général Petrescu et a remis les insignes de commandeur de la légion d'honneur à son homologue néerlandais, le général Onno Eichelsheim.

Ouverture et clôture par le CEMA des assises de la simplification

Le mardi 16 juin, le général d'armée Thierry Burkhard, chef d'état-major des armées (CEMA), a prononcé les discours d'ouverture et de clôture des assises de la simplification. Lors de ses allocutions, le CEMA a souligné les progrès accomplis dans les armées, en interarmées et au niveau ministériel. Les synergies entre les structures et une volonté commune ont permis des réussites qui profitent à l'efficacité opérationnelle. Dans le même temps, il a incité les participants aux assises à ne pas relâcher leurs efforts face à un défi persistant qui nécessitera toujours une grande force de conviction. Enfin, il a encouragé tous les chefs à amplifier le mouvement de simplification en le déclinant à leur niveau pour créer une nouvelle dynamique parmi leurs subordonnés.